
 

 

Die Fraktion Die Linke Die Partei 

 Kreis Warendorf 

 Herr Landrat Dr. Olaf Gericke 

                  

                 

        08.09.2021 

 

 

Anfrage gemäß § 11 Abs. 1 der Geschäftsordnung für den Kreistag des Kreises 

Warendorf 

 

Sehr geehrter Herr Landrat, 

 
wir bitten um mündliche und schriftliche Beantwortung nachstehender Fragen in der 
nächsten Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, Mobilität und Planung 
am 24.09.2021 zur derzeitigen Situation der Waschbären im Kreis Warendorf 
(Zahlen, Entwicklung, Ausbreitung), auch im Vergleich zu anderen Kreisen. 
 
Welche Konsequenzen ergeben sich konkret aus der Aufnahme in die Invasive-
Arten-Liste? 
 
Welche Konzepte zur Populationskontrolle werden derzeit im Kreis Warendorf 
verfolgt? 
 
Liegen Zahlen für den Kreis Warendorf vor, welchen Stellenwert der Waschbär als 
Prädator einnimmt, insbesondere für streng geschützte Arten? 
 
Sind zugelassene Dauerstellen zur Haltung von Waschbären aus menschlicher 
Aufzucht im Kreis Warendorf vorhanden und wenn ja in ausreichender Menge? 
 
Kann zweifelsfrei festgestellt und belegt werden, dass hier die Jagd als alleinige 
Methode zur Populationskontrolle geeigneter ist als beispielsweise Kastration mit 
anschließend kontinuierlicher Revierbesetzung? 
 

Zur Begründung: 
  
Seit Einbringen des Waschbären in die freie Wildbahn in Deutschland hat sich die 
Population bundesweit stark vermehrt und ausgebreitet. Die Kontakte zwischen 



Mensch und Waschbär nehmen dadurch stetig zu. Der Waschbär wird nicht wieder 
verschwinden. Neben dem Schutz des bestehenden Ökosystems muss aus unserer 
Sicht auch für den Waschbären selbst aus Tierschutzgesichtspunkten eine Lösung 
zur Populationskontrolle gefunden werden. 
 

 

Quellen: 
 
https://www.kjs-warendorf.de/media/1535388602_invasive_arten_im_kreis_warendorf_2018.pdf 
 
https://www.hr-overath.de/media/1564431208_waf_auswertung_invasive_arten_2019.pdf 
 
https://www.ljv-nrw.de/media/1601217697_waf_auswertung_invasive_arten_2020.pdf 
 
https://www.die-glocke.de/lokalnachrichten/kreiswarendorf/beelen/Waschbaeren-in-Beelen-auf-dem-
Vormarsch-f9e466c9-d8b7-471f-b21b-e8bfda4ffe06-ds 
 
https://www.natuerlich-jagd.de/news/kjs-warendorf-beschafft-120-lebendfangsysteme.html 
 
https://www.rwj-online.de/rwj/archiv/djv-nachrichten/waschbaren-fangen-und-kastrieren-
%E2%80%A6_6_2499.html 
 
https://www.tierschutzbund.de/information/hintergrund/artenschutz/invasive-arten/ 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Stephan Schulte, Vorsitzender 
 
Dana Ströse, Sachkundige Bürgerin 
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